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郑州民生 A09
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□晚报记者 辛晓青 实习生 田斯阳

本报讯 昨日，一名大学生给记者打来电
话，说因为就业形势严峻，自己想多考几个资
格证，听说营养师和心理咨询师不错，让记者
帮忙打听。可是据记者初步了解，这些新鲜的
职业要想“走红”还有很长的路要走。

为就业，大学生“另辟蹊径”
小张是郑州大学医学院即将毕业的学生，

这段时间他正忙于上“公共营养师”的培训课，
“我是听同学说的，大家都考了，我也想考考试

试。”小张说他的同学中基本上有近三成都在
考各种资格证，“我们专业考营养师的比较多，
感觉比较对口，还有考心理咨询师的，听说将
来就业前景不错”。

市民还不习惯请“高级管家”
市民李大姐告诉记者，去年，为了保障读

高三的儿子的伙食，她请了一名家庭营养师，
工作内容是搭配一天三顿饭，工资1800元。“可
是不到两个月就不欢而散。有一次我让她顺
便把厨房的卫生打扫一下，她很生气，认为这
是不尊重她的职业。”记者另外在绿城广场采

访了10位市民，8个人没听说过营养师，在听了
记者的介绍后，没有一个市民表示愿意花2000
元左右聘请家庭营养师。而心理咨询师则更
是被市民冷落，采访的 10个市民表示，遇到问
题，一般情况下想不起来去心理咨询诊所。

“我们虽然开设‘公共营养师’这门课程，
但是还是要告诫盲目考证的大学生，不要轻易
把营养师当职业。营养师、心理咨询师和医生
差不多，都是越老越吃香，若是没有一定的就
业经验和资历，优势会减少很多。”郑州某培训
学校负责人向记者介绍说。

“现在购房可能存在风险，但将
来的回报也会很丰厚”

“西雅图的房子均价才 2800元，已经销售
一大半了，可是五证一个都没办下来，交了8万
元首付款后，我心里咋想咋不安生，这房子究
竟能不能买啊？”电话中，一位姓王的女士向记
者求助，言语中透露着焦躁。

3月 28日，记者来到位于高新技术开发区
莲花街与雪松路附近的西雅图小区售楼部。
接待大厅里，有两桌客户正在草签认购协议。

当问及有没有“五证”时，销售主管马玲抢
过话题说：“我们的证件正在办理中，等 6月 30
日交房后很快就下来了，再说，小区已售出 2/3
了，又不是你们一户。”马玲还补充，就是因为
相关证件还没办下来，房子才卖得这么便宜，
一旦证件手续办齐，房子肯定会涨价，她认为
现在购房可能存在风险，但将来的回报也会很
丰厚。

购房者不按时收房“没收首付款”
在仔细审读售楼员提供的“内部认购协

议”时，记者发现该协议多处条款涉嫌“厚己薄
彼”，如协议中指出“开发商如果逾期交房，购
房者可以选择无理由退房”，但并未涉及开发

商对逾期交房应负的责任。
对购房者又不同了，“交房时，如业主未能

按照开发商通知的时间收房，逾期一周，将没
收首付款，所购房屋另行出售”。开物（郑州）
律师事务所律师申继东指出，开发商无权剥夺
购房者的合法财产，而协议中收取 20%房款作
为首付款的方式也值得怀疑，因为没有预售许
可证，这笔钱开发商能拿吗？

没有国有土地使用证，将来无
法办房产证

对于读者质疑的“土地属于集体土地”的
问题，马玲进行了否认，她说：“西雅图一期开
发的土地早就是国有的了，这块地曾是东史马
村的一块闲置土地，很早就被高新技术开发区
管委会收归国有了。”

记者与郑州高新技术开发区拆迁办取得

了联系，一位工作人员表示：“西雅图属于城中

村改造项目，目前的确没有取得国有土地使用

证。我们没有批准开发商卖房，对于他们的销

售行为我们不知情。”

“没有国有土地使用证却声称是国有土

地，这算唱得哪出戏？”郑州市国土资源局工作

人员告诉记者，国有土地使用证是衡量土地权

属的唯一凭证，小区开发必须获得土地使用资

格，才能合法使用，西雅图进行商业开发的行

为涉嫌违法。

郑州市土地储备中心的工作人员说，办理

房屋产权证，首先要有合法的国有土地使用

证，如果城中村土地不按规定转成国有土地就

进行商业开发，那么开发后的房产要转变为国

有性质就要困难很多。

《到底谁给他们办理了审批
手续？》追踪

有几家饭店作了整改
居民表示“有限”认可

□晚报记者 鲁燕

本报讯 3月12日，本报报道了秦岭路
卧龙花园临街 6 家饭店扰民一事后，有关
部门迅速给予了治理，但是居民反映扰民
现象仍然存在。昨天上午，中原区环保局
稽查大队有关负责人在现场表示，他们只
给两家饭店审批通过了《建设项目环境影
响登记表》。

各家饭店有整改动作
昨天 9时许，记者再次来到了秦岭路卧

龙花园临街的几家饭店。在饭店后面，与半
个多月前报道时相比，现在每家饭店几乎都
对外观进行了“整容”。有的饭店原先嵌在
窗户上的排风扇也没有了，饭店的鼓风机大
多也都挪了位置。在那家炸酱面店，以前白
铁皮制成的大粗管子直接插到塑料桶里排
油烟现象已不存在。“前不久，我们又买了这
个油烟净化器设备，花了我们好几千元。”饭
店的李老板指着后面的最新改善的装备
说。李老板说，怕居民有意见，他们原来弄
的烧烤也停了。

一些居民也对饭店作的整改表示了认
可，但是，居民反映扰民现象还存在。一居
民说，他家在 3楼，每到刮风时，饭店排出的
烟还是从窗户缝里往里钻，“更别说在楼下
转悠了。”

两家饭店的环评表是咋审批的？
自报道后，有很多读者打来热线。他们

都提出了一个问题：既然有规定，居民楼下
不允许开饭店，为啥卧龙花园有几家通过了
环保部门的审批手续?

对此，中原区环保局稽查大队大队长穆
建军说，他们的确给那家炸酱面店审批了环
评表。对居民楼不允许审批开饭店的规定，
穆建军说，这个店原来是小区的消防通道，

“我们审批通过，主要是考虑到炸酱面店上
面没有房子，只是个过道。离两边居民楼还
有一定的距离”。

对于另一家酒店，环保人员说，这家主
要是洗浴，顾客不在此吃饭。

酒店工作人员说，假如顾客要在这里吃
饭，他们只会给客人做一些简单的饭，煮个
面条，下个馄饨啥的。

昨日，汝河路工商所所长程军表示，卧
龙花园其他几家没有营业执照的饭店一直
在整改中。

《西雅图五证不全就售楼》追踪

五证一个都没有，房子已卖了2/3
提醒购房者，将来办房产证会相当麻烦甚至办不了

3月17日，本报刊登了“郑州西雅
图五证不全售楼，购房者担心权益无
保障”，关于“谨慎购买无证房屋”的
提醒，引来了不少买主致电，反映该
小区存在的问题。

记者调查发现，西雅图小区在
“五证”一个都没有的情况下，楼盘如
今已销售2/3。

晚报记者 董洪刚 汪永森
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